

E-Mail **KOMM**

Medien Stadt Luzern

Luzern, 14. März 2025

Medienmitteilung Männlichkeiten im Fokus: Jahresthema 2025 der Fachstelle Gleichstellung

Ende 2024 wurde die erste städtische Gleichstellungsstrategie mit dazugehörigem Massnahmenplan vom Grossen Stadtrat bewilligt. Eine der rund 20 geplanten Massnahmen ist die Sensibilisierung der Bevölkerung für Gleichstellungsthemen. Dazu wird jeweils ein Jahresthema festgelegt. 2025 liegt der Fokus auf Männlichkeiten. Dazu sind verschiedene Veranstaltungen geplant.

Bilder von Männlichkeit prägen unser Zusammenleben in vielen Bereichen, von der Berufswahl über Familienmodelle bis hin zur Gesundheit. Indem sich die Menschen kritisch mit diesen Rollenbildern auseinandersetzen, können alte Geschlechterklischees hinterfragt und neue Möglichkeiten für alle Geschlechter geschaffen werden. Denn Gleichstellung ist ein gemeinschaftlicher Prozess, der nur funktioniert, wenn auch Männer aktiv Verantwortung übernehmen und sich engagieren. Deshalb widmet sich die Fachstelle Gleichstellung mit ihrem Jahresthema 2025 der Auseinandersetzung mit Männlichkeiten.

Sie geht unter anderem folgenden Fragen auf den Grund: Warum übernehmen Männer nach wie vor deutlich weniger unbezahlte Care-Arbeit als Frauen? Welche Folgen hat das für sie und ihre Familien? Wie beeinflussen traditionelle Rollenbilder die psychische Gesundheit von Männern? Welche Auswirkungen hat das männliche Rollenbild auf Gewalt und Umgang mit Konflikten?

Im Rahmen des Jahresthemas finden folgende Anlässe statt:

- [Männer und Care-Arbeit](#) – Podiumsdiskussion im Rahmen des «Equal Care Day» rund um das Thema «Was muss getan werden, damit Männer mehr Care-Arbeit übernehmen?». Die Veranstaltung wird gemeinsam mit dem Fachbereich Gleichstellung der Dienststelle Soziales und Gesellschaft des Kantons Luzern organisiert.
Montag, 24. März 2025, 17.30 Uhr bis 19 Uhr, mit anschliessendem Apéro an der Hochschule Luzern, Inseliquai 12B, im Saal Doppelplenum 02/03
- [Männlichkeiten 2025](#) – Podiumsdiskussion zu Fragen rund um Männlichkeiten anlässlich des Rethink Masculinity Day
Dienstag, 8. April 2025, 19 bis 20.30 Uhr, mit anschliessendem Apéro im Theaterpavillon Luzern

Neben dem Jahresthema engagiert sich die Fachstelle weiterhin aktiv gegen sexistische und queerfeindliche Belästigung im öffentlichen Raum. 2025 werden wieder Zivilcourage-Kurse angeboten, um Beobachter*innen von Belästigungen zu stärken, damit sie in kritischen Situationen couragiert und unterstützend eingreifen können. Der nächste Kurs findet am 17. Mai 2025 im Treibhaus statt. Weitere Informationen zu den Veranstaltungen inkl. Anmeldung und Informationen zu den Angeboten der Fachstelle sind unter www.stadtluzern.ch/gleichstellung abrufbar.